

Novedades bibliográficas



Zygmunt Bauman**Vida de consumo**

Fondo de Cultura Económica, 2007.

En *Vida de consumo*, Zygmunt Bauman continúa y profundiza el análisis de la trama y los mecanismos por los cuales la sociedad actual, en su fase de modernidad líquida, condiciona y diseña la vida de los sujetos centrándose en sus particularidades como consumidores. En este nuevo libro, Bauman analiza las repercusiones del modelo consumista de interacción sobre varios aspectos, aparentemente inconexos, del escenario social, como la política y la democracia, las divisiones sociales y la estratificación, las comunidades y las sociedades, la construcción identitaria, la producción y el uso del conocimiento, y la preferencia por distintos sistemas de valores.

Bernardo Kliksberg y Marcia Rivera**El capital social movilizado contra la pobreza. La experiencia del proyecto de comunidades especiales en Puerto Rico**

Clacso, Buenos Aires; San José, Unesco, 2007.

En este trabajo se analiza minuciosamente un proyecto estatal que, a partir del año 2001, buscó potenciar el capital social como mecanismo de impulso y sostén de grandes inversiones que se hicieron en desarrollo de infraestructura de 686 comunidades pobres de Puerto Rico. El proyecto se sustentó en los principios de auto-gestión y apoderamiento comunitario y tuvo como objetivo que los integrantes de dichas comunidades adquirieran “las condiciones de vida, las destrezas, las actitudes, y los niveles de organización que les permitieran convertirse en autores de su propio proceso de desarrollo social”.

Richard Sennett**La cultura del nuevo capitalismo**

Anagrama, 2006.

En este nuevo ensayo, que surgió de una serie de tres conferencias celebradas en 2004 en la Universidad de Yale, Richard Sennett, siguiendo con su análisis sobre las metamorfosis del capitalismo, estudia la evolución de las instituciones, las competencias del individuo y las formas de consumo en relación con las aspiraciones libertarias de los años sesenta. Tras el estallido de las burocracias y de las constricciones, aflora ahora la fragmentación de la vida social y de los seres humanos, y a la disociación del poder y de la autoridad en el plano político responde, en el plano económico, la fractura entre el éxito personal y el progreso social. En otras palabras, asistimos a una verdadera deriva no progresista de la cultura neocapitalista.

[202]

María del Rosario Acosta,**Jorge Aurelio Díaz (editores)****La nostalgia de lo absoluto: pensar a Hegel hoy**

Universidad Nacional de Colombia, Facultad de Ciencias Humanas. Bogotá, 2008.

La nostalgia de lo absoluto: pesar Hegel hoy fue el título del curso de extensión sobre el pensamiento de Hegel, organizado por el Departamento de Filosofía de la Universidad Nacional de Colombia, cuyas conferencias dan lugar a este libro. Para algunos, el título podría sonar contradictorio o, más grave aún, anacrónico. Si se quiere pensar a Hegel hoy, rescatarlo de una lectura metafísica que impide que su propuesta filosófica sea tomada en serio por el pensamiento contemporáneo, tendría que hacerse desde un punto de vista muy distinto a la nostalgia, desde la renuncia, justamente, al absoluto hegeliano.

Orlando Fals Borda**La subversión en Colombia: el cambio social en la historia**

FICA-CEPA. Bogotá, 2008.

Con esta nueva edición, el profesor Fals Borda llena un vacío en el estudio de la historia colombiana desde la pre-conquista para examinar los eventos más recientes. Estos dan a entender que comienza “una nueva era por la paz” en Colombia y quizás también en América Latina, donde la espiral ascendente de la historia se mueve a la izquierda ideológica.

Francisco Ortega (editor)**Veena Das. Sujetos del dolor, agentes de dignidad**

Universidad Nacional de Colombia, Facultad de Ciencias Humanas, ces, 2008.

El trabajo de Veena Das cubre una vasta y compleja trayectoria, atravesada por una preocupación constante por la dignidad humana, aún en los contextos más adversos, violentos y degradados. Su obra trasciende la escena local de la India y se propone como una reflexión fundamental sobre los efectos corrosivos de la violencia y la necesidad de adelantar y permitir la reparación para restablecer espacios de coexistencia social.

Mayra Paula Espina Prieto**Políticas de atención a la pobreza y la desigualdad. Examinando****el rol del Estado en la experiencia cubana**

Clacso. Buenos Aires, 2008.

El tema de la pobreza, en su relación con los efectos de las reformas y de las políticas para su manejo, ha estado en el centro de las preocupaciones de las ciencias sociales latinoamericanas desde la década del noventa. Con el propósito de recuperar una visión desnaturalizadora de las desigualdades sociales, este libro ofrece una panorámica de este campo de estudios, especialmente de su

estado en nuestro subcontinente, y una relectura crítica de las maneras en que la pobreza ha sido construida como objeto de análisis y de política por el reconocimiento social. Desde esta perspectiva, la obra examina la experiencia cubana, su lógica de manejo de la crisis y la reforma económica de la década del noventa, sus avances y debilidades en el enfrentamiento a la pobreza desde un modelo estatista y centralizado de la organización de la economía y de la sociedad.